### **ACUSA ACARREO**

# Tras la marcha, PAN denunciará desvío de recursos y plagio

Asegura que es panista el postulado de humanismo, que ahora usará AMLO

## FOTONOTA



AFUERA DE LA CÂMARA DE DIPUTADOS

Realizan jóvenes de distintas ONG velada rosa en defensa del INE

Reclamo. Unos 35 jóvenes de organizaciones como Frente Civico Nacional, Nadie Nos Detiene, Si por México y Sociedad Civil México, realizaron una velada rosa en defensa del INE, afuera de la Cámara de Diputados Reprochan la intención del gobierno de regresar "al modelo electoral autoritario del pasado". "Nuestra generación dice no a que en una sola sesión se destruyan los avances logrados", dijeron, Foto: Nicolás Tavira

Kenia López Rabadán afirma que el gobierno gastó "cientos de millones de pesos"

#### EDUARDO ORTEGA

El Partido Acción Nacional (PAN) denunciará ante las autoridades electorales tanto el desvio de recursos públicos de los gobiernos de Morena para la realización de la marcha del 27 de noviembre, como el presunto plagio del presidente Andrés Manuel López Obrador del postulado panista de "humanismo" nolítico.

La vicecoordinadora del PAN en el Senado de la República, Kenia López Rabadán, dio a conocer, en primer orden, que a más tardar mañana presentará, ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), sendas denuncias contra los gobiernos federal y de la capital, respectivamente, por el presunto desvio de recursos públicos para la realización de la marcha encabezada por el titular del Ejecutivo.

La legisladora acusó, en videoconferencia de prensa, que los gobiernos de Morena entregaron de manera ilegal apoyos a los asistentes a la marcha, lo cual incluyó

#### A QUIÉNES.

La senadora panista Kenia López Rabadán asegura que los gobiernos de la 4T acarrearon a tianguistas, locatarios, beneficiarios de programas.

el pago de vuelos y hospedaje para trasladar gente del interior de la República a la capital del país; además, agregó, en lugar de reparar el Sistema Colectivo Metro, los morenistas llenaron sus instalaciones con pósteres de promoción de la marcha.

Estimó que la cantidad de recursos públicos desviados son cientos de millones de pesos: "Solamente para darles un dato hay varios medios de comunicación que manejan mil 800 camiones, más toda la infraestructura gubernamental. Evidentemente fueron cientos de millones de pesos. Ese dinero que se pudo haber gastado para mejorar la vida, incluso de los manifestantes, lo gastaron para tratar de aumentar, de enfatizar, el ego del Presidente", añadió la legisladora.

La senadora López Rabadán destacó que los servidores públicos federales, estatales y municipales de Morena le hicieron el trabajo sucio a López Obrador, ya que "acarrearon" a trabajadores, tianguistas, locatarios de mercados, ambulantes e incluso a bene-

FOCOS

En qué. El PAN sostiene que el gobierno, además del gasto en autobuses, también pagó vuelos y hospedaje a muchos de los asistentes que venían del interior de la República.

La aclaración. En Acción Nacional dicen que son el único partido que tiene el postu/ado de humanismo político en sus estatutos y no permitirán que na die lo manipule.

La crítica. La senadora López Rabadán dice que lo del gobierno de la 4T no es humanismo sino "autoritarismo".

ficiarios de programas sociales, a quienes además amenazaron con quitarles sus apoyos, sus plazas o, incluso, no renovar sus contratos si se negaban a asistir a la marcha, pese a lo cual-acotó-no pudieron llenar el Zócalo capitalino.

Para la senadora panista, "el humanismo" de López Obrador está basado en el acarreo, la egolatría, el mal uso de recursos públicos y la corrupción.

Consideró que el gobierno de López Obrador piensa que puede violar la ley y abusar de manera cínica de las personas, lo cual no puede suceder sin que se presenten denuncias.

La dirigencia nacional del PAN, que encabeza Marko Cortés Mendoza, acusó, por otro lado, que el presidente López Obrador pretende plagiar y tergiversar el concepto fundamental de la doctrina panista al nombrar su modelo de gobierno como "humanismo mexicano", ya que el partido fundado por Manuel Gómez Morín ha empleado el postulado "humanismo político" desde su fundación.

"Por esta razón, demandaremos ante los órganos electorales el derecho de usar este postulado, al ser el único partido que lo lleva en sus documentos básicos, que es nuestro baluarte y lo defenderemos de cualquier tramposo que quiera apropiarse de él y manipularlo", comunicó el instituto político.

De acuerdo con los panistas, López Obrador, al intentar bautizar su modelo como "humanismo mexicano", sólo trata de disfrazar la realidad, porque el único nombre que debe llevar este gobierno es el de "autoritarismo", con tintes "autocráticos", donde se busca limitar las libertades, la autonomía de las instituciones y los contrapesos democráticos. Queda tiempo para otras dos: Mario Delgado

## Marcha entusiasma a Morena, que ya busca otra para 2024

Por Yulia Bonilla
 vulia bonilla@razon.com

on dos años por delante de Gobierno, Morena ya alista al menos una marcha más, que sería en septiembre del 2024, como "despedida" para el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En conferencia de prensa, el dirigente nacional de Movimiento de Regeneración Nacional, Mario Delgado, aseguró que, luego de la movilización del domingo pasado, conversó con el titular del Ejecutivo federal para "sacar cuentas" y concluir que todavía queda tiempo para otras dos marchas.

Refirió que una podría tener como motivo el Quinto Informe de Gobierno; sin embargo, la fecha dependerá del calendario electoral para los comicios presidenciales del 2024.

## ELDATO

DE ACUERDO CON la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claud a Sheinbaum, a la marcha convocada por el Presidente asistieron alrededor de 1.2 milliones de personas.

En caso de que los tiempos no lo permitan, Delgado aseveró que buscará convencer al Presidente para que se de otra "celebración" en septiembre del 2024, mes para el cual las elecciones podrám ya haber tenido que desenbrea.

drian ya haber tenido su desenlace.
"Sacamos cuentas, pues todavia nos da por lo menos para otras dos; para la celebración de los cinco años, pero ahí va a depender de la fecha en la que inicia el proceso electoral del 2024. Ustedes saben que empieza... Normalmente empezaba en septiembre, creo que ahora va a empezar en diciembre. Pues si nos dan las fechas pudiera ser, y si no, pues ahí voy a tratar de convencerlo de que hagamos una gran marcha, celebración de despedida en septiembre de 2024, que ya sería de sus últimos eventos como Presidente", declaró.

Respecto de los señalamientos sobre presunto acarreo que surgieron en torno a la marcha del día 27, el líder morenista aseguró que cada asistente fue por su voluntad y que cada llegada en autobús fue evidente, debido a que arribó gente de estados como Baja California y Oaxaca.

Negó que su partido haya destinado recursos para pagar los traslados y que la

**EL LÍDER DEL PARTIDO** refiere que otra convocatoria puede ser con motivo del 5º Informe de Gobierno; ante señalamientos de acarreo, asegura que cada asistente fue por su voluntad



Mario Delgado, en conferencia de prensa, ayer.

**EL DIRIGENTE** 

SACA-MOS CUENTAS

pues todavía nos da por lo menos para

otras dos (marchas): para la celebración de los cinco años, pero ahí va a depender de la fecha en la que inicia el recesar

que inicia el proceso electoral del 2024 °

"cooperación" del instituto político fue para ampliar la convocatoria mediante redes sociales y las mantas con las que la convocatoria fue anunciada en los estados.

"Si la gente viene de Tijuana. ¿pues cómo queria que llegara? O si viene de Cancún, si viene de Oaxaca, pues evidentemente se organizó para venir en autobús", dijo.

Bajo el argumento de "como si fuera la primera vez" que marchan, afirmó que Morena emitió algunas recomendaciones para la gente que "se organizó por si sola", como llevar sus propios alimentos, designar responsables de cada autobis, para que éste tuviera contacto con todos y con los choferes, así como no llevar adultos mayores o niños.

Acusó a "la derecha" de haber orquestado las descalificaciones contra el movimiento cuatroteísta que se reunió en la capital del país.

Reclamó que cuando Morena es el que toma las calles, se les tilda de "borregos, los llevan por una torta", mientras que cuando "ellos" se movilizan, como ocurrió el pasado 13 de noviembre, entonces "ellos si salen porque es gente culta, gente estudiada, educada, consciente. Muy extraño, porque las entrevistas que hicieron en esa marcha, la gente, por ejemplo, decía que iba a defender que no desaparecieran al INE, cuando nadie está proponiendo desaparecer al INE, sino al contratro? dito.

recer al INE, sino al contrario", dijo.
Sobre las denuncias de trabajadores capitalinos, que acusaron haber sido presionados para caminar del Angel de la Independencia hasta el Zócalo con el Presidente, Mario Delgado creyó que esto no ocurrió y que esto también fue "un argumento de la derecha".

Luego de que la prensa insistió en que hay pruebas de que hasta personal de instituciones como la Secretaría del Bienestar "puso" camiones para trans-

portar a la gente, el morenista dijo que lo correcto seria de-

Durante la conferencia, también aprovechó para resaltar el rechazo que los asistentes externaron hacia el senador de su partido Ricardo Monreal Ávila.

Aseguró que el legislador se ha ganado el "repudio" de la gente con declaraciones como en las que recientemente admitió tener diferencias con el Presidente, lo cual, dijo, provocará un ambiente complicado para el movimiento de la 4T.

A pesar de la situación, dijo que Monteal Ávila no será descartado como uno de los aspirantes a la candidatura presidencial porque ha cumplido con su "encomienda" como senador, al estar presente en las votaciones de las reformas que ha impulsado el Gobierno.

mas que ha impulsado el Gobierno.

Nosotros no lo vamos a descartat. Lo que creo es que él tendrá que hacer un esfuerzo extraordinario de reconciliación con los simpatizantes y militantes de nuestro movimiento porque ayer, insisto, noté un gran repudio y un gran

rechazo y un gran enojo de la militancia hacia el senador Monreal. Nosotros, como partido, no lo vamos a descartar, pero pues evidentemente, si quiere participar en el procoso de selección del candidato del 24, si tendría que iniciar un proceso, así como él dice, de reconciliación nacional', dijo el dirigente.

Años de Gobierno le restan aún a la Cuarta Transformación

Kilómetros y medio el recorndo de la marcha del domingo DELGADO informó que su partido dará a conocerios valores y principos de "Humanismo mexicano", nombre que dio AMLO a su modeio de